

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . 5 cts.
Id. atrasado . 10

Economía y Hacienda

Los cupos de Consumos.—El Estado y la Nación

Publica la revista italiana *L' Economista* un notable artículo, examinando en su aspecto económico y financiero una cuestión que está latente en todas partes, y sobre la cual deben fijar su atención los políticos y los Gobiernos.

En España quizá más que en ningún otro país tiene realidad y aplicación inmediata en estos días cuanto dice con su autoridad reconocida la revista italiana, porque en las horas de prueba es cuando más realce y gravedad adquieren todas las cuestiones y porque pocas veces se habrá suscitado un conflicto tan grave como el del encarecimiento del consumo en las grandes poblaciones.

Las comisiones de los Ayuntamientos protestan contra esta agravación del malestar y la miseria que ya sufren sus administrados más pobres. Cumplen en ello deberes de humanidad y representan bien por esta vez el interés de la nación.

Sólo hay un Ayuntamiento que se aviene al aumento: el de Barcelona; pero con la condición de que se le incorporen los pueblos inmediatos, en que se paga menos por consumos y pueden vivir las clases jornaleras con alguna mayor holgura.

Representa bien por esta vez ese interés del Estado, que á cambio de engrandecerse no se preocupa del interés de vida y bienestar de la masa nacional.

La masa general de la sociedad, las últimas capas sobre todo, sufren la acción del Estado, que, representado por esas clases directoras, no se le ha ocurrido otra cosa que aumentar en la misma cantidad lo que paga el rico que lo que paga el trabajador, sin ver que unos céntimos más diarios por cabeza nada pesan en la vida del capitalista, y son un agobio, un empujón hacia la miseria y la anemia, para la familia proletaria.

La inmensa mayoría de la nación, las clases trabajadoras, ven desconocido ó olvidado su principal fin, que es la vida, mermadas las subsistencias por la iniciativa del Estado, que aún no ha tenido iniciativa alguna para agravar los tributos que paga el capital, tomando por el impuesto una porción de él para la guerra.

Creemos que en tal momento ha de parecer oportuno extraer el notable artículo del *Economista Italiano*:

«Si el parlamentarismo desea corregirse á sí propio y evitar el descrédito creciente que vá acumulándose en torno de él, es necesario que mude de dirección y comprenda que no es posible continuar separando cada vez más la vida del Estado de la de la nación. Hasta ahora, todo el complejo organismo político administrativo ha transformado lentamente sus funciones propias, que no son ni deben ser más que el medio por el que la sociedad cumpla sus fines, y ha hecho de esas funciones un fin propio, exclusivo, absorbente que amenaza con ser el único y sólo fin, dejando á un lado el interés de la nación.»

«Como la vida parlamentaria se ha transformado en una labor para asegurarse la reelección, y sin un escrupulo desde los bancos de la Cámara se habla sólo para los electores, sin preocuparse de si el discurso tendrá ó no eficacia para la discusión de que se trata, las Cámaras han venido á ser una institución que tiene vida é intereses propios, los cuales se sobrepone con demasiada evidencia á los de la nación.»

«Y por este ejemplo mismo dado desde las Cámaras, los demás órganos principales de la gran máquina administrativa se han constituido poco á poco como entidades que tienen fines propios y aspiran á realizarlos, aunque sea en oposición constante con el fin de la totalidad del país.»

«La burocracia se mueve en la mayor parte de los casos por el beneficio directo que espera recabar de su propia acción. Todos los diversos elementos de que se compone el organismo que constituye el poder, se han infiltrado poco á poco de este espíritu de promover directamente, sostener y aguardar aquellos fines que son pro-

prios de tal ó cual parte de dicho organismo, aunque estén en contradicción palmaria con los fines sociales, con el interés de la nación.

«Por esto se nota que el Estado vive en lamentable divorcio con la nación, y muchas veces contra ella. No puede negarse que en algunos casos el Estado, más ilustrado y más previsivo que la nación, adopta un plan, una dirección, que más tarde se reconoce es verdaderamente útil á la colectividad; pero en la mayor parte de los casos sucede á la inversa, y las necesidades que el Estado se crea á sí mismo no corresponden á la que siente, advierte y manifiesta la nación.»

Con tal motivo habla e. *Economista* de los grandes armamentos, de las deudas inmensas que causan á las naciones, de la perturbación que trae todo esto á las industrias y al comercio, etc., etc., y añade:

«De tal manera, el Estado, que debería ser solo el representante de la nación, resulta el implacable usufructuario de ella; la masa social siéntese incómoda, mártir con los bocados que le da el Fisco, y comienza á discutir si lo que el Estado muestra para justificar su propia labor son los intereses verdaderos de la colectividad.»

«En los países en que hay una gran distancia entre la clase que dirige y la dirigida, por la inteligencia é ilustración, la distancia entre esos dos conceptos de Estado y nación resulta muy agrandada, no sólo en estos fines y direcciones capitales de la vida total, sino lo que es peor, en los detalles todos de la práctica del gobierno diario, en que la nación siente los egoísmos de la verdadera oligarquía que la gobierna.»

Estas consideraciones, traducidas ó extractadas de la Revista italiana, tienen, como indicamos, antes aplicación cumplida al régimen tributario, y ejemplo vivo es lo que está sucediendo en estos momentos con la cuestión de Consumos.

Prescindiendo de si es legal ó no el aumento, siempre resulta indudable que quien ha de pagarlo no son los ayuntamientos que lo regatean y lo discuten con el ministro, sino las clases todas por igual, y por ser las más numerosas, las clases pobres en una inmensa proporción, puesto que de algún modo han de obtener la demasia que se les pide de los administradores de los concejos.

Las declaraciones del Sr. Moret

Están siendo motivo de verdadera controversia las declaraciones que ha hecho en Granada el exministro liberal, sobre todo las que se refieren á política interior.

A continuación copiamos algunos párrafos del *Defensor de Granada*:

«En cuanto á las reformas antillanas, opina el Sr. Moret que las planteará el partido conservador, no sólo porque constituyen el complemento necesario de la paz, sino también porque su planteamiento es para el señor Cánovas un compromiso contraído ante el mundo.

«No impedirá que las reformas se apliquen, la oposición del Sr. Romero Robledo.

«Concluyó el Sr. Moret esta parte de sus declaraciones, manifestando que, en su sentir, las reformas acordadas, son insuficientes.

«Cree que las Cortes serán convocadas para la segunda quincena de Mayo y que la legislatura será de corta duración. Se limitarán las tareas parlamentarias á la aprobación de algunas autorizaciones que necesita el gobierno para resolver el problema económico.

«Añadió que no hay motivo para un cambio de política, y que tampoco cree que por ahora se haga ninguna modificación en el gabinete.

«Concluyó diciendo que el patriotismo impone á todos los partidos el deber de auxiliar á los conservadores en la tarea de resolver cuanto antes los graves conflictos pendientes.»

En broma

Ahora que se empieza á arreglar lo de Filipinas, sale diciendo un sabio teutón que el mundo se acabará en Agosto.

De manera que solo podemos disfrutar de los beneficios de la pacificación unos cuatro meses y medio y en seguida... ¡a morirnos todos!

Al sabio de referencia le consta de un modo evidente lo de la fin del mundo y ha dado la noticia á todos los vientos para desesperación de egoístas y tristeza de ricos.

La cosa ha llegado á noticia de Weyler, y cuentan que dijo:

—Pues entonces ya no me doy pri-

sa á pacificar la isla de Cuba. ¡De todos modos, el mundo se va á acabar en Agosto!...

*

Todos los que no se quieren morir por nada de este mundo, pues se encuentran perfectamente en nuestro planeta, han recibido con profundo sentimiento la predicción del sabio alemán.

—¡Mire Vd. que es grande lo que á mí me sucede!—exclamaba muy enojado uno que tiene la palabra formal de Cánovas de hacerle ministro en la primera almoneda.—¡Haber estado esperando tanto tiempo la cartera para salir ahora con que «se ha fijado» la fecha del juicio final para mediados de Agosto!

—¡Hombre!—objetaba otro,—puede que se aplace.

—No lo crea Vd.; las malas noticias se confirman siempre. Sólo me queda un consuelo: que Navarro Reverter tampoco seguirá siendo ministro.

—¡Quién sabe! Es muy capaz de ver que se derrumba el mundo y hacerse el desentendido. Navarro no deja la cartera, aunque se le caiga encima la bóveda celeste.

*

—Pero ¿será verdad que se acaba el mundo en Agosto?—preguntan las personas tímidas.

—Si, señor; es cosa acordada—contestan los que dicen estar en el secreto.

—¡Dios mío! ¡Qué desgracia!

—No lo sientan ustedes. Así como así, y al paso que íbamos, había de llegar un día en que acabaríamos por devorarnos los unos á los otros á falta de otros comestibles.

Doña Agripina no se conforma y vive entregada á la desesperación desde que ha sabido la triste nueva.

—¡Ay, Leandro!—dice á su esposo.—Yo no me puedo acostumbrar á la idea de la muerte.

—Ten resignación, mujer.

—¿Se sabe, por fin, el día fijo?

—He oído decir en el Ateneo que el 12, entre seis y seis y cuarto de la madrugada.

—¡Qué horror!

—Probablemente nos cogerá el suceso acostados.

—¿Y no te han dicho cómo se acabará?

—Muy fácilmente. Primero se caerá una nube y después los planetas y en seguida las paredes y los techos.

Lo más probable será que muramos abrasados.

—¡Qué muerte más horrorosa! ¿Sabes lo que pienso? Que no me voy á mandar hacer ningún vestido de verano.

—Allá tú.

—Lo digo porque de aquí á Agosto puedo ir tirando con los que tengo.

—Pues yo, aunque se acabe el mundo, me pienso hacer un *mackferland* claro. Alguna vez he de realizar este capricho.

—Leandro, si muero antes que tú, no dejes de recoger mi último aliento. Y por si te salvas, te dejaré las llaves de la cómoda en el cajón de la mesa de noche. No quisiera morirme sola y que te volvieras loco buscando las llaves.

—Gracias, Agripina; pero de morir, moriremos todos.

—¡Dios mío, Dios mío!

Y doña Agripina rompe á llorar sobre el hombro de su esposo, hasta humedecerle con el llanto la solapa del batín.

*

Yo creo que no están en lo firme los que se asustan porque se va á acabar el mundo.

¿Qué se acaba? Mejor; así nos evitaremos muchos sinsabores.

Porque, después de todo, el mundo se va poniendo cada vez peor, y como decía el inolvidable maestro Arrieta, este es un mundo muy mal sano.

LUÍS TABOADA.

NOTICIAS

De las provincias:

La Diputación Provincial de Vizcaya ha discutido en una de sus últimas sesiones una proposición con objeto impedir que sean nombrados empleados de dicha corporación los hijos ó padres de los diputados provinciales.

Parece que algunos nombramientos de esta clase han originado grandes abusos.

Por el ministerio de Fomento se ha acordado que para lo sucesivo, á tenor de lo que ocurre en las Escuelas de ingenieros de Minas y Montes, los aspirantes á ingreso en las mismas puedan hacer su preparación en el tiempo que crean oportuno—antes se señalaban tres años—sin más restricción que la de no permitirse el ingreso

Faltaban aún seis peniques para completar el total, y entonces me propuso que me contentara con dos.

—No puede ser; me moriría de hambre.

—¿Queréis tres?

—No, no, necesito mi dinero.

—Que sean cuatro, *gr, gr, gr*.

Tan cansado estaba, que consentí, y sacando de entre sus uñas los cuatro peniques, salí más hambriento y con más sed que nunca. Merced á tres peniques me restauré tan completamente, que me puse en camino y anduve siete millas cuando llegó la noche.

Pasé aquella noche, como la primera, encima de un haz de paja, habiéndome lavado antes los pies en un arroyo y cubierto con hojas verdes las ampollas que los hinchaban.

A la mañana siguiente, cuando proseguí mi viaje, encantóme no poco el caminar entre sembrados de cebada é hileras de árboles frutales. Las manzanas empezaban á tomar color, y en algunos puntos los aldeanos estaban ya ocupados en la siega. Aquello fué para mí un espectáculo encantador, y sonreí á la idea de dormir aquella noche entre las doradas espigas; era preciso toda la magia de mi imaginación infantil para prometerme una noche de reposo apacible en medio del campo y sin chaqueta.

Los encuentros que tuve aquel día no fueron muy tranquilizadores. Me crucé en el camino con una porción de perdularios de elevada estatura y de una mirada tan aviesa que helaba la sangre en mis venas. Algunos se paraban después de haberme dejado pasar y me gritaban que volviese paso atrás, á fin de hablarles: cuando me veían correr me apedreaban.

Un pillete, un buhonero ambulante supongo, á juzgar por su mochila y su braserillo, que iba con su mujer, empezó por mirarme, y cuando me hallé á veinte pasos me llamó con tal voz de trueno, que me paré bien á mi pesar.

—¿Por qué no venís cuando os llaman? preguntó el calderero: respondió ú os abro en canal.

temía gastar los peniques que me quedaban y aún tenía más miedo cada vez que hallaba un hombre de mala catadura que seguía mi camino.

No busqué más techumbre que la celeste bóveda, y me arrastré hasta Chatham, que aquella noche se presentó á mis ojos como un caos de tierra negra, de puentes levadizos y de buques sin mástiles, con un techo como el del arca de Noé: me encaramé en una especie de batería cubierta de césped, que dominaba un sendero, donde estaba de guardia un centinela. Me acosté allí, al lado de un cañón, y fui feliz al oír el ruido regular de los pasos del centinela, bien que él no sospechase que estaba á su lado. Dormí profundamente hasta el día siguiente.

Aquella vez me desperté al son del tambor, y me pareció al oír por todas partes la marcha de la tropa que me rodeaba todo un ejército: bajé de mi batería y empecé mi caminata hacia la estrecha calle de Chatham; pero comprendí que si no miraba por mis piernas y aquel día andaba una jornada corta, no me sería fácil llegar á Douvres. Examiné el estado de mis fondos, y resolví empezar mis operaciones vendiendo mi chaqueta. Me la quité, pues, para habituarme á poder vivir sin chaqueta, y liándola debajo del brazo, atisé dónde podría hallar un ropavejero.

Me hallaba precisamente en el mejor lugar del mundo para vender una chaqueta, pues los ropavejeros, no sólo abundaban con profusión, sino que estaban al acecho de parroquianos.

La mayor parte tenían entre sus harapos uno ó dos uniformes de oficial, con espuelas y demás; trajes tan espendidos me dieron cierta timidez, y jamás me hubiera atrevido á desdoblarse mi mercancía en unas tiendas tan lujosas.

Acudí, pues, á los ropavejeros que tenían en sus tiendas trajes de calafates ó de marineros, y á aquellos cuya modesta casa me recordaba la de Dolloby.

Descubrí por fin uno, que juzgué que era mi hombre; que habitaba en la esquina de una callejuela bastante sucia; la ventana de la tienda tenía una reja y ofrecía á mi vista una porción de trapos colgados entre varios fusiles

en la Escuela cumplidos que sean los veinticinco años de edad.

En Salamanca circula impresa una exposición que dirigen al presidente del Consejo de ministros algunos vecinos de los pueblos de Aldeatejada, Arapiles, Miranda de Azán, Las Torres y Carvajosa de la Sagra manifestando su opinión sobre la guerra de Cuba y pidiendo la alianza con Inglaterra.

El Ayuntamiento de Barcelona ha acordado contribuir con 1.500 pesetas á la construcción del monumento dedicado al poeta D. Federico Soler (*Serafi Pitarra*).

Escribe un labriego de Navarra que es de esperar mal tiempo, por lo mismo que aún no se ve una soia golondrina.

Proyéctase en Málaga la celebración de la fiesta del árbol durante el próximo mes de Mayo.

Dice un periódico de la corte: «Ayer al regresar de paseo el señor Obispo de León, se salió una de las ruedas del juego delantero del carruaje que le conducía, y al ruido que la inclinación del coche originó, las mulas se desbocaron, siendo un verdadero milagro, que tanto el señor obispo, como el secretario que le acompañaba, resultaran ilesos del siniestro.

En breve serán transportados á Barcelona, para reexpedirlos á Cuba y Filipinas, los siguientes pertrechos de guerra:

De Cádiz, en el vapor *Carmen*, 282.000 cartuchos Mauser.

De Sevilla, 3.000 fusiles Mauser, juegos de accesorios y cartuchos de ejercicio; 1.000 espoletas de 13 tiempos y 500 idem de 25 idem.

De Madrid, 400 carabinas Mauser, juegos de accesorios y 2.000 cartuchos de ejercicio.

De Cartagena, en el pallebot *Tres Amigos*, 6.000 kilos pólvora.

Fusiles Remington, modelo 1871-1889; de Madrid, 2.600; de Lérida, 1.000; de Santofia, 500; de San Sebastián, 1.000, y de Pamplona, 1.500.

También deben llegar, procedentes de todas las partes de la Península, gran cantidad de cartuchos para revólver, sistemas de Lefauchaux y Smith.

El señor arzobispo de Santiago ha convocado á una reunión magna á todos los elementos de importancia de de aquella ciudad, afin de tratar de promover las peregrinaciones al Apóstol en el presente año.

Se acordó gestionar de las Compañías de ferrocarriles que rebajen los precios de los billetes.

Con motivo de las fiestas que el 27 de este mes han de celebrarse en Nueva York al inaugurar la estatua del

general Grant, un periódico de aquella capital pidió por conducto del señor Castelar, y para darlos publicidad, autógrafos á los generales Martínez Campos, Blanco y Azcárraga.

Los autógrafos se refieren á asuntos militares, y fueron entregados hace pocos días al señor Castelar.

La Vedetta, periódico de Viena, publica un interesante artículo estudiando las cualidades y virtudes que adornan al soldado de Francia, de Italia y de España.

El articulista sintetiza su opinión en estos términos:

«De los soldados de las naciones latinas, el mejor es, sin duda alguna, el español. Enérgico y sobrio, se somete á la disciplina más voluntariamente que el francés y que el italiano. Los sucesos de Cuba prueban de nuevo al mundo que España puede estar segura de la bondad de su soldado. Todo el que conozca los detalles de aquella campaña, no podrá menos de estimarlo así y de admirar el valor y el sufrimiento de los soldados españoles.

En lo que á la disciplina concierne, puede decirse que de las tres naciones, España se lleva la palma, á pesar de los antiguos pronunciamientos, dependientes más bien del estado político de la época en que se verificaron, que del espíritu militar del soldado español; y si el francés tiene los recuerdos de su primer imperio, y el italiano conserva á duras penas el del antiguo ejército piomontés, el español es el soldado aguerrido y valeroso de todos los tiempos.»

En Cartagena se ha celebrado una reunión, á la que han concurrido los representantes de todos los colegios de aquella ciudad, para protestar del inmenso impuesto del timbre que afecta á los periódicos.

Parece confirmado que el gobierno de los Estados Unidos se muestra animado de tales disposiciones que si se le presentan documentos que comprometan á la junta filibustera de Nueva York, por sus trabajos favorables á la causa de los rebeldes cubanos, sería inmediatamente procesada la junta.

El obispo de Sion y el almirante de la Armada D. Guillermo Chacón se han dirigido al secretario del ministerio de Marina, asociándose á la idea de regalar por suscripción las insignias de la cruz de María Cristina al contralmirante Don Patricio Montojo.

Dicen de Navarra que ha nevado con abundancia en la montaña, cubriéndose de nieve la carretera de Zubiri á Burguete.

También escriben de Rivas (Cataluña), que á las doce del día 8 estaba nevando copiosamente, llegando la nieve á alcanzar por las calles un espesor de 20 centímetros.

El ministro de la Guerra ha comunicado ya las órdenes oportunas para habilitar en Cádiz un cuartel donde tengan alojamiento los deportados cubanos.

De la capital:

Ayer por la tarde se vió por completo desanimada la feria de Ramos, pues apenas concurrió un centenar de personas, muchas de ellas para aprovechar la pequeña baratura que suele haber en las mercancías durante el último día de ferias.

Esta mañana han empezado á desmontarse las casetas, desfilando todos los vendedores ambulantes en términos que al medio día quedará completamente expedito y libre de estorbos el paseo de la Rambla.

En todas las iglesias de esta ciudad se halla erigido el monumento en el cual debe ser expuesto S. D. M. en el día de mañana, en el que se conmemora la institución del sacramento de la Eucaristía.

Ayer por la tarde fueron vacunados por los médicos municipales, en el arrabal de Santa Catalina 72 criaturas de ambos sesos.

En el vapor correo que debe llegar esta mañana á este puerto es esperado el Excmo. señor D. Antonio Maura, jefe del partido liberal-dinástico de esta provincia.

En muchos colegios de esta capital han empezado ya las vacaciones, no volviendo, seguramente, á reanudar las clases hasta el lunes de las fiestas de Pascuas.

Según dice un periódico, dentro de breves días llegará á Alicante el obispo de Orihuela, señor Maura, con objeto de administrar el Santo Sacramento de la Confirmación.

Con motivo de la llegada de la escuadra inglesa, en el Consulado de esta nación ha ondeado el pabellón británico.

El período electoral comenzará el día 22 del corriente, en que se hará la convocatoria para las elecciones municipales por medio del *Boletín Oficial* de la provincia.

El día 2 de Mayo se hará la designación de interventores, el 9 la elección de concejales y el 13 el escrutinio general, terminando entonces también el período electoral.

La Comisión organizadora de las conferencias pedagógicas de esta provincia, en sesión del día 9 del actual, acordó celebrar las conferencias del presente año en los días 20, 21 y 22 de Julio próximo, en el salón de actos públicos de la Escuela Normal.

Dichas conferencias versarán sobre los siguientes temas:

1.º *Teoría católica respecto al objeto final de la educación.*

2.º *Unidad de la especie humana. Sociabilidad.*

3.º *El carácter. Cómo puede educarse.*

Los maestros que quieran tomar parte en dichas conferencias podrán dirigir sus solicitudes en el plazo de treinta días á contar desde la publicación de este anuncio en el *Boletín Oficial*, indicando el tema que intenten desarrollar á la discusión y en que deseen tomar parte.

Ha sido declarado procesado en la causa instruida por el Juzgado de Manacor, sobre sustracción de documentos y caudales públicos, el alcalde suspenso de la villa de Montuiri don Juan Manera Matheu.

Por la Comisaría de Guerra de esta plaza se anuncia para el día 20 de Mayo próximo, á las once de la mañana, la subasta por medio de pliegos cerrados, para contratar por un año el servicio de comunicación de transportes en buque de vapor entre esta isla y la de Cabrera, con sujeción al pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en las expresadas oficinas.

En la secretaría del Ayuntamiento de Santa María se hallan expuestas al público á efectos de reclamación las cuentas municipales correspondientes al año económico de 1895 á 96, el proyecto de presupuesto para el año económico de 1897 á 98 y el adicional de 1896 á 97.

El día 26 del actual tendrá efecto en la Casa Consistorial la subasta de arriendo á venta libre de todas las especies gravadas en el cupo de consumos.

Se hallan detenidos en la estación telegráfica de esta ciudad por no haber sido encontrados sus destinatarios los siguientes despachos telegráficos: Estrellas.—Fórnes, Café.

La sombrería de Bauzá, según nos participa su dueño, se ha trasladado desde el número 7 al 15 de la Plaza de Antonio Maura, donde se encontrarán los mismos géneros y la misma solicitud en el servicio.

Hoy empieza de lleno, según costumbre de años anteriores, el mercado de corderos en la plaza de las Enramadas que continuará hasta el sábado próximo inclusive.

A pesar de que este mercado tiene por objeto exclusivamente la venta de corderos destinados al sacrificio en la próxima Pascua, los ganaderos suelen aprovecharlo para proveerse de corderas recientes para reponer las marías, ó bien para sustituir reses viejas ó de mala raza.

En dicho mercado suelen presentarse á la venta cabras, cabritos y al-

gunas cabezas de ganado vacuno, si bien suelen ser en escaso número.

Esta tarde en la iglesia del Santo Hospital, se verificará la ceremonia de bajar del camarín que ocupa la veneranda efigie de la Sangre de N. S. Jesucristo, que debe ser llevada procesionalmente mañana por las calles de esta ciudad á la Catedral y conventos de religiosas.

Este acto suele verse todos los años sumamente concurrido de fieles y devotos de aquella advocación de nuestro Redentor crucificado.

El vapor *Bellver* salió ayer tarde de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, gran número de pasajeros y carga.

Esta mañana deben presentarse en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, para la formación de la matrícula industrial, los gremios que á continuación se expresan:

A las 8 de la mañana, vendedores al pormenor de máquinas para coser.

A las 8 y media, vendedores de velocipedos.

A las 9, vendedores al pormenor de relojes de todas clases.

A las 9 y media, casas de pupilos que paguen desde 750 pesetas de alquiler ó arrendamiento por las habitaciones que ocupen.

A las 10, establecimientos en que se venden muebles nuevos de maderas finas sin talla.

A las 10 y media, establecimientos para la venta de libros nuevos.

A las 11, establecimientos para la venta de monturas y guarniciones para caballerías y carruajes, látigos, espuelas, frenos y demás efectos análogos.

A las 11 y media, establecimientos para la venta al pormenor de artículos de mercería.

A las 12, establecimientos para la venta al pormenor del vino extranjero, aguardientes y licores.

A las 12 y media, tiendas de géneros ultramarinos ó comestibles.

A la 1 de la tarde, mercaderes de chaquetas, chalecos y pantalones de pana ó paño ordinario.

A la 1 y media, tiendas de abanicos, paraguas, sombrillas y bastones.

A las 2, tiendas en que se venden artículos de peluquería, de perfumería y objetos para tocador.

Por este Gobierno de provincia, se ha concedido permiso á D.ª Juana M.ª Llompart Bauzá, para levantar un tinglado destinado á baños, en la orilla del mar junto á la puerta de la Portella.

La policía está practicando desde ayer las más activas pesquisas para descubrir á los autores de la sustracción de varios juguetes de uno de los puestos de venta de la feria de Ramos.

En el depósito de Guarda-Costas del Muelle de esta ciudad, tendrá efecto el día 20 del actual, á las diez y media de su mañana, la subasta del aparejo y demás efectos pertenecientes á un falucho apreado con tabaco de contrabando por la escampavía *Pez*, en el calón llamado *Fórnes*, justipreciados en 93 pesetas.

Media hora después se efectuará otra subasta del aparejo y demás efectos pertenecientes á otro falucho apreado por la escampavía *Constante* en aguas de Punta del Caballo, cuyo justiprecio es de 94 pesetas.

La Alcaldía de esta ciudad cita, llama y emplaza para que en el término de diez días comparezcan ante su presencia para producir las descargas que les asistan, á los mozos del último reemplazo Antonio Febrer Moll, Miguel Homar Simonet, Jaime Juan Salvador Expósito, Ant nio Vaquer Rotger, Sebastián Barceló Barceló, José Mateu Palau, Matias Villalonga Cirer y Luis Villalonga Mercer, que faltaron á la concentración ordenada para su destino á cuerpo, en la inteligencia de que á no efectuarlo, se procederá á la instrucción del oportuno expediente.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Lapuebla haber detenido y entregado al Juez municipal de la misma á un individuo presunto autor de la sustracción de dos cabezas de ganado lanar, de uno de los predios de aquel término municipal.

Por la del puesto de Petra fué detenido un vecino de la misma, presunto autor de haber disparado su revólver contra un convecino produciéndole dos heridas en la cabeza que le pro-

mohosos, sombreros de hule, ferretería y una colección de llaves capaz de abrir todas las puertas del universo.

Bajábase á aquella tienda, cuya ventana, en vez de darla luz, la hacía más sombría, por unas cuantas escaleras de piedra. Entré con el corazón encogido, y mi emoción aumentó al ver salir de una alcoba sumamente oscura un viejo horrible que me agarró por los pelos. Su barba era blanca, espesa, y él vestía un chaquetón de franela amarilla y olía que apestaba á ron.

—¡Oh! ¿qué queréis? tartamudeó el viejo con voz de chicharra. ¡Por los cuernos de Moisés! ¿qué es lo que queréis? *gr, gr, gr, gr, gr.*

Me quedé tan turbado ante un ataque tan brusco, y sobre todo al oír el gruñido con que terminó su pregunta que no supe qué responder. El viejo volvió á preguntarme:

—¿Qué queréis? ¡por los cuernos de Moisés! ¿qué queréis? ¿qué queréis?

—Quería saber, exclamé recobrando el uso de la palabra, si me comprarais una chaqueta.

—Veamos la chaqueta, exclamó. ¡Por los cuernos de Moisés, veámosla!

Y soltándome, sus manos, verdaderas garras de ave de rapiña, buscaron unos anteojos con que adornar sus ojos encarnados.

—¿Cuánto es esta chaqueta? preguntó después de haberla examinado. ¿Cuánto? *gr, gr, gr, gr.*

—Media corona (1), dije recobrando mi aplomo.

—¡Por los cuernos de Moisés! exclamó el viejo; no, no, diez y ocho peniques; *gr, gr, gr.*

Cada vez que repetía su juramento favorito, lo hacía también de aquel gruñido gutural, cuyo odioso sonido no me es fácil siquiera imitar empujando dos consonantes del alfabeto de la lengua humana.

Deseaba acabar cuanto antes.

—Bien está, le dije, me contentaré con diez y ocho peniques.

—¡Oh! exclamó entonces aquel repugnante viejo, de-

1. Tres francos, diez céntimos.

solado de que le hubiese cogido la palabra y quedándose sin embargo con mi chaqueta, ¡oh! ¡por los cuernos de Moisés! salid de mi tienda... *gr, gr, gr, gr;* no me pidais dinero, hagamos un cambio.

Venci mi miedo, y le dije cortesmente que lo que yo necesitaba era dinero, y que no tenía inconveniente en esperarle afuera. Sali, en efecto, me senté apoyado en la pared y esperé... algunas horas, aunque en vano.

Supe bien pronto con quién tenía que habérmelas: el viejo era un borracho, conocido en la vecindad, donde gozaba la reputación de haberse vendido al diablo. De cuando en cuando los chiquillos venían á rondar en los alrededores de la tienda, y exasperaban á aquel miserable, gritando:

—Bien sabes que no eres pobre, Charley. Saca el oro; danos algunas de las guineas que ocultas en tu cama, y por las que te has vendido á Satan. ¿Quieres una navaja paradescoser el jergón? Ven á buscarla, ven, Charley, si no estás borracho.

Semejantes provocaciones exasperaban al viejo judío, y salía y daba una batida á los chicos, que huían para volver á los pocos minutos. Más de una vez me tomé por uno de los sitiadores y me amenazó como si quisiese tragarme; pero reconociéndome en el crítico momento, me dejó allí, se metió en su tienda y adiviné que se tumbó en el jergón, oyendo claramente sus gruñidos.

Para colmo de desgracias, los muchachos, al verme allí tan paciente, acabaron por creer, que era de la casa, me apedrearon y me llenaron de injurias.

No sabía qué partido tomar, cuando el ropavejero, vencido por mi perseverancia, trató de librarse de mí proponiéndome toda clase de cambios, etc., etc.

—¿Queréis una cafía de pescar? ¿un violín? ¿un sombrero? ¿ó una flauta?

Resistí á todos aquellos ofrecimientos, y le supliqué, con lágrimas en los ojos, que me devolviese mi chaqueta ó me diese mi dinero.

Al fin se decidió á pagarme, pero en moneda de vellón, penique á penique y metiendo un cuarto de hora entre chelín y chelín.

dujeron la muerte al cabo de unas dos horas.

Dicho sujeto fué puesto á disposición del Juez competente.

La del puesto de San Antonio denunció al Juez municipal de la misma á dos individuos por ocupación de armas sin licencia.

Igual denuncia ha hecho de otros tres sujetos la del puesto de Ibiza.

La guardia municipal encerró ayer en el depósito de Capuchinos á un muchacho que se había fugado del hogar paterno.

Por la Junta de Clases Pasivas se ha concedido á D. Valero Martínez Pons, músico segundo del regional de Baleares núm. 2, la pensión mensual de 30 pesetas, en concepto de haber provisional pasivo.

Noticias del ejército

Destinos.—Ha sido destinado á la Brigada Topográfica de Ingenieros de Filipinas el segundo teniente don Mariano Martínez Molera, que perteneció á la Brigada Topográfica de guarnición en esta plaza.

La procesión del Jueves Santo

La procesión del Jueves Santo que saldrá mañana á las cinco de la tarde de la iglesia del Santo Hospital recorrerá el itinerario siguiente:

Calles de la Beneficencia, del Jardín Botánico, plaza de Santa Magdalena, Iglesia del mismo nombre, calles de San Jaime, de la Unión, de Capuchinas, iglesia del mismo nombre, calles de Jaquotot, de Olivera, Ramba entrando en la iglesia de las Teresas, calle de los Olmos, iglesia de Santa Catalina de Sena, calle de San Miguel, Plaza Mayor, calles de Cerebros, de la Platería, plaza de Santa Eulalia, calles de San Francisco, del Padre Nadal, del Sol, plaza y calle del Temple, iglesia de San Jerónimo, plaza de este nombre, calles del Seminario, de Montesión, del Viento, de San Alonso, de Fonollar, iglesia de Santa Clara, calles de la Pureza, de Pont y Vich, de la Portella, de San Pedro Nolasco, del Palau, de San Bernardo, del Capiscolato, del Deanato, Santa Iglesia Catedral, calle del Mirador, patio del Real Palacio, calle de Palacio, plaza de Antonio Maura, calle de Santo Domingo, plaza del Rosario, calles de las Mifonas, de Puigdorfila, de San Nicolás, de Brondo, de Zagranada, del Agua, de la Concepción, iglesia de este nombre y calle de la Piedad.

No serán admitidos en la procesión los que lleven el traje de penitentes con caperuza, á excepción de los coros invitados y de los individuos de las asociaciones que asistan en corporación, debiendo estar autorizados por sus Presidentes y conservar en su poder el permiso indicado.

Diputación provincial

Bajo la presidencia del señor Socias se reunió ayer la Diputación provincial á fin de celebrar la tercera de las sesiones acordadas durante el actual período semestral.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se acordó remitir al señor Gobernador de la provincia el recurso de alzada interpuesto por el médico D. Antonio Frontera, contra el acuerdo de dicha corporación por el que nombró médico civil y médico civil suplente de la Comisión Mixta de Reclutamiento á D. Eugenio Losada y á D. Domingo Escafi respectivamente.

Se aprobó el reparto comprensivo de las cantidades que corresponden á cada uno de los pueblos del partido de Mahón, para atender á las obligaciones de la cárcel del mismo durante el año de 1897 á 98.

Se dió lectura á una declaración de los Ayuntamientos que no han hecho efectiva la cuota que les corresponde por gastos de 2.ª enseñanza correspondiente al tercer trimestre del corriente ejercicio, acordándose declarar personalmente responsables á los concejales de las respectivas corporaciones.

Se acordó que pasara á informe de la Comisión de Fomento para que emita su dictamen, una instancia presentada por D. Casimiro Mestres, solicitando establecer bajo su dirección una clase de dibujo geométrico con principios de adorno en la Casas de Misericordia de esta ciudad.

También se acordó que pasara á la Comisión de Gobernación una comunicación del señor Gobernador de la

provincia, manifestando la conveniencia de establecer la publicación diaria del Boletín Oficial de la provincia, en vez de la alterna como se hace ahora.

A propuesta del señor Presidente, se acordó que pasara á informe de la comisión respectiva una instancia remitida por la Junta provincial de Instrucción Pública, supliendo que se le aumente hasta 700 pesetas la cantidad que se le concede todos los años para gastos de secretaría.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

La escuadra inglesa en Palma

Tan concurrido como el día anterior se vió ayer tarde el muelle de esta ciudad, con motivo de continuar fondeada en nuestra bahía la escuadra inglesa del canal.

A las nueve y media de la mañana de ayer el Gobernador Civil de la provincia Sr. Baron de Alcahalí acompañado del Secretario del Gobierno señor Alonso, pasó á bordo del acorazado Magestic con objeto de devolver la visita al Almirante.

El Almirante de la escuadra en unión del vice-consul señor Bosch y dos de sus ayudantes se trasladó ayer por la mañana á Miramar, pasando luego á Sóller, y regresando á esta ciudad á las ocho de la noche.

También salieron para los indicados puntos gran número de jefes y oficiales de la escuadra.

Durante la tarde el vaporcito Cabrera efectuó varios viajes al rededor de la escuadra, siendo numerosas las familias que aprovecharon la ocasión para admirar de cerca á los empresados buques.

Ayer por la tarde quedaron despachados todos los buques que componen la escuadra, la cual saldrá hoy con rumbo á Gibraltar tan pronto como hayan recibido la correspondencia de que será portador el vapor-correo de Barcelona.

El único percance ocurrido ayer en el muelle fué la caída al agua de uno de los marineros ingleses que formaba parte de la tripulación de una lancha á vapor, el cual fué extraído á los pocos momentos no habiendo sufrido más daño que el correspondiente remojón.

Según cálculos de una persona curiosa, la cantidad gastada por los marineros ingleses durante su permanencia en esta ciudad, contando las provisiones que han hecho, asciende á unos cuatro mil duros.

Ayer por la tarde desde encima del espigón viejo del muelle se oían los agradables acordes de la banda de música del acorazado Magnificat, que durante más de una hora estuvo tocando á bordo de dicho buque.

Á eso de las nueve la muralla, el puerto, el mirador, las ventanas, azoteas y balcones, que dan á la bahía estaban llenas de gente.

La señal de un cañonazo disparado por el Magestic, todos los buques encendieron sus focos eléctricos. El espectáculo resultó admirable, como siempre. Conos de luz se proyectaban en todas direcciones; grandes fajas del mar se encendían con resplandores azulados, verdes ó sangrientos; en los muros del palacio de la Almudaina se recortaba con toda intensidad la sombra de la fila de espectadores. De un cabo á otro de aquella cadena humana se percibía claramente el rumor de la sorpresa y de la admiración.

Los focos de todos los buques se concentraron un momento sobre la Catedral; los más leves detalles de los torreones se destacaban vivamente; la gran puerta del Mirador surgió de la oscuridad con sus follajes y filigranas.

Del mismo modo aparecieron el Castillo de Bellver, la batería de la Bonanova, la torre de Pelaires y el caserío de Portopí. El efecto fué completo, á pesar de que era noche de luna.

Después los focos cruzaron sus proyecciones luminosas, y aquellos haces, como grandioso abanico, irradian por largo tiempo, inmóviles, hasta fundirse en la tenue claridad de la luna. Si estuviesen de moda las frases que se estilaban hace quince años, podría llamarse á esto la apoteosis de la bahía. Lo que puede decirse sin retórica, es que resulta la única iluminación digna de nuestra Catedral.

Todo el mundo agradeció, como es justo, la galantería de los marineros ingleses, personificada en su Almirante lord Walter Kerr.

Recuerdos mallorquines 14 de Abril 1715

Dióse orden á los gobernadores de las villas de restituirse á la ciudad.

Cultos para mañana

En la Catedral, parroquias y demás iglesias, á las horas de costumbre, se celebrarán los divinos oficios propios del día.

En la Catedral á las cuatro de la tarde el señor Obispo hará la ceremonia del lavatorio de los pies y luego el M. I. señor don Rafael Tous predicará el sermón del mandato.

El mismo sermón lo predicará por la noche:

En Santa Eulalia don Pedro Martí. En Santa Cruz don Miguel Costa y Llobera, Pbro.

En San Miguel el P. Francisco Salvá, filipense. En San Nicolás el P. Antonio Oliver.

En San Felipe Neri, á las ocho y media de la noche se practicará el ejercicio de la Hora Santa con sermón por don Bernardo Matas, Pbro. cantándose en los intermedios trozos escogidos de música religiosa.

En el Socorro á las nueve de la noche se hará la misma devoción predicando el P. Ildefonso Rodríguez, agustiniiano.

En Montesión de nueve y media á diez y media igual función con sermón por el Rvdo. P. Miguel Guillen, S. J.

En el Hospital general á las cinco y media saldrá la procesión con la veneranda efigie de la Sangre.

Visita á la Corte de María. A la Virgen de la Asunción, en la Catedral.

TELEGRAMAS

(D) nuestro servicio particular)

De Cuba

Madrid 13 á las 11'50 m. En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama oficial dando cuenta de varios encuentros en que matamos á los rebeldes 18 hombres y les hicimos algunos prisioneros. Nosotros tuvimos trece heridos.

Les han sido tomadas sus posiciones á la partida que manda Alejandro Rodríguez, causándose bajas considerables.

Se han presentado á indulto 15 rebeldes.

Firma de S. M.

Madrid 13 á las 1'40 t. La Reina ha firmado un decreto admitiendo la dimisión de don Eduardo Gasset y de don Andrés Mellado, vocales del Consejo de Aduanas, y nombrando para sustituirlos á don José Clot y á don Juan Angoloti.

También ha firmado otro nombrando delegado de Hacienda de la Coruña á don Marcos Mantecón y de Orense á don Andrés Caamaño.

Otro nombrando interventor de la Deuda, á don Enrique Salgado.

Enfermos en Cuba

Madrid 13 á las 7 n. Los señores Sagasta, Silvela y muchos generales se manifiestan partidarios de que se ordene la vuelta á España de todos los soldados que se hallan enfermos en Cuba.

Fundánse en razones de humanidad y de economía. Nada se dice de las insurrecciones.

Para los Estados Unidos.—La corbeta "Nautilus,"

Madrid 13 á las 7'10 n. El crucero Infanta Isabel que se encuentra en Cuba se agregará al de igual clase Infanta Ma-

ria Teresa para asistir á la inauguración del monumento al general Grant.

Ha llegado de Tánger la corbeta Nautilus.

Presidente con cartera

Madrid 13 á las 7'30 n. Algunos ministeriales aseguran que en el momento en que se acuerde el planteamiento de las reformas en Cuba, el señor presidente del Consejo se encargará de la cartera de Ultramar.

Otros, adictos también á la situación, niegan la especie. Mencheta.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 9.—Varones 1.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 10.—Don Pedro José Ramis Nicolau con doña Catalina Villalonga Vallés.—Don Sebastián Mader con doña Micaela Sansó Gayá.

Defunciones: Día 13.—Carlos Balansac Gasco, casado, 55 años, p. de San Antonio, terrosís.—Antonio Jaime Gómez, casado, 65 años, c. de Troncoso, pulmonía.—Catalina Alemany Felany, viuda, 70 años, arrabal, pn-umonia.—Juana Bonnin Aguiló, soltera, 22 años, c. de San Miguel, tuberculosis.

Hospital provincial: Día 13.—Entradas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirrus y nimbus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Calma.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pí.—Ninguna.

Incidencias.—Al orto el cielo estaba despejado, calimoso el horizonte, llana la mar y soplabla la ventolina al primer cuadrante. A las siete y media roló al segundo y se cargó la atmósfera, hasta medio día no hubo variación. Durante la tarde roló al tercer cuadrante, no hubo mucho viento pero quedó cubierto el cielo de cirrus y algunos nimbus, al ocaso se quedó calma.

Noticias.—Entraron los vapores Cabrera, procedente del puerto de su nombre, y el Unión, de Ibiza Alicante, también entró la balandra San José de Cartagena. Salió el vapor Bellever para Barcelona.

Buques fondeados: Día 13.—Vapor español Unión, de Ibiza y Alicante.—Balandra española San José, de Cartagena.—Vapor español Cabrera, de Cabrera.

Buques despachados: Día 13.—Vapor español Bellever, para Barcelona.—Laud español Dolores, para Ibiza.—Vapor español Lubio, para Ibiza y Valencia.—Bergantín goleta San Salvador, para la Habana.—Polacra goleta Virgen del Mar, para Andraig.—Pailebot español San José, para Andraig.—Vapor español Cabrera, para Cabrera.

Matadero: Día 13.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 5.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 5.—Carneros, 1.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 41.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabreros, 3.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Bibliografía

Blanco y Negro, la popularísima revista madrileña, publica esta semana una interesantísima Carta de Cavite ilustrada con fotografías y apuntes de indudable interés. Con esta información bate una vez más nuestro colega el record del reporterismo artístico, pues indudablemente son estas fotografías las primeras que se publican relativas á la gloriosa campaña de Cavite. Blanco y Negro publica además los siguientes originales: Antes del sermón, portada por Méndez Bringa; Madrid benéfico: El Asilo de Santa Cristina, por Luca de Tera; una historietita de Mecachis titula la El hombre-globo; Los dos hijos, por Pérez Nieva y Martínez Abades; El hada de las muñecas en la Embajada de Italia, por Montecristo; Portafolio de la semana; Actualidad femenina: S. M. la Reina Regente, etc., etc.

En la sección titulada Mesa revuelta anuncia nuestro colega su acostumbrado número de Semana Santa, que este año será notabilísimo.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS

Noticias varias

Madrid 13 á las 10'45 n. Los generales Melguizo y Pando son partidarios de la repatriación de los soldados de Cuba.

El señor Azcárraga cree que el general Weyler es el único indicado para determinar el número de hombres de que puede desprenderse, y añade que la situación actual de Cuba no consiente que se repatrien 40.000 hombres.

El señor Azcárraga sabe que el general Weyler es también partidario de la repatriación y espera sus instrucciones para cumplirlas inmediatamente.

Fallecimiento.—"La Epoca,"

Madrid 13 á las 11'40 n. Ha fallecido el general de la reserva señor Castro.

La Epoca de hoy asegura que el Gobierno tiene acordado reunir las Cortes á principios del mes de Mayo.

También afirma que se está negociando la operación de crédito de cien millones, para atender á los gastos de la campaña de Filipinas.

En los centros oficiales nada se sabe de los rumores que han circulado hoy acerca de que las autoridades de Nueva York habian procedido contra algunos individuos de la Junta separatista.

Averías en un buque

Madrid 14 á las 12 m. Dicen de San Sebastián que al atracar al muelle de pasajes de aquella ciudad el barco inglés Rosebery, sufrió averías de consideración, habiéndosele una vía de agua, que le hizo ir á pique, salvándose la tripulación.

Comida.—Comentarios

Madrid 14 á la 1'15 m. Hoy han comido en casa del señor Cánovas los señores Elduayen, Azcárraga y algunos otros importantes personajes, comentándose la actitud favorable del gobierno de Washington.

Aquí nada se sabe aún oficialmente del procedimiento de algunos miembros de la Junta separatista.

El señor Azcárraga llevará hoy á la firma de S. M. varias propuestas de recompensa por méritos contraídos en campaña, una proposición para la adquisición de material de guerra y varios cambios de destino de escasa importancia.

Choque de trenes.—Rumores graves.

Madrid 14 á las 3'30 m. Dicen de Lisboa que ha ocurrido un choque de trenes en el entroncamiento de las líneas del Miño y del Duero, resultando unos treinta heridos, algunos de ellos de suma gravedad.

Corren insistentes rumores de que el cabecilla Quintín Banderas ha pasado la trocha de Júcaro á Morón.

No se ha recibido ninguna noticia oficial de Cuba ni de Filipinas.

Mencheta

Últimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

Table with 2 columns: Item and Value. Includes entries for Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, Cubas Nuevas, Banco de España, Tabacos, Francos, and Libras.

A PRECIOS sin competencia

25-BROSSA-25

Gafas cristal de Roca y demás clases.

Armazones oro, níquel y acero.

Gemelos teatro, campo y variado surtido de objetos de Óptica.

Gran surtido en molduras para marcos, cuadros, estampas y cromos de toda clase.

SE COMPONEN GAFAS Y ANTEOJOS DE TODA CLASE

Gran Liquidación

de la antigua casa

SERRAT

POR CIERRE DE ESTABLECIMIENTO

7-Brondo-7

HERPES

CURANSE CON EL UNIMENTO SECANTE ANTI-HERPETICO

ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo a la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPOSITO GENERAL: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

DEPOSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS P. DE ANTONIO MAURA

Linea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá el 30 de Abril el vapor



Conde Wifredo

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Legana, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrofulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archenes, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositorio en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el impetuoso vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.



SERVICIOS de la compañía Trasatlántica de Barcelona.

Mes de Abril

Linea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Antonio López», para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander, vapor «Reina María Cristina», para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Alfonso XII», para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Linea de Filipinas.—El 27 de Barcelona, vapor «Montevideo», para Port-Said, Aten, Celesbo, Singapore y Manila.

Linea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Larache», capitán Osé, para las Palmas, puertos de la Costa Oriental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—Linea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, el vapor Rabat, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Mezzagan y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín del Piélagos sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan por sus Consignatarios en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Barbero

Se necesita uno que sepa algo del oficio. Rambla, 9.

NO MÁS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones ó imitaciones nacionales y extranjeras.

Da venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

LIQUIDACIÓN por dejar el negocio.

GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

Unica BARATURA Verdad

REALIZACIÓN de todos los artículos á precios fabulosamente baratos. OCAISION para comprar casi de BALDE.

San Nicolás, 22--Orfila, 2

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

La Industrial de Antonio Fábregas Quint y Brosa

Muebles económicos, armarios, camas, aparadoras, cómodas, mesas y otros muchos á precios limitadísimos.

Martinez y Planas

Banqueros-Comerciantes

Emiten letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan 20-Palma de Mallorca

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convulsiones difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor FARMACIA GIOL, Penlate, 31: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sarda y Lliteres.

Tarifa de Anuncios

para los periódicos ALMUDAINA, Ultima Hora, Liberal Palmesano y Heraldo de Baleares.

Por centímetro cuadrado en 1.ª página, 0,08.
Por id., id., en 2.ª id., 0,06.
Por id., id., en 3.ª id., 0,04.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página Ptas. 15.
Por una id., id., en 2.ª ó 3.ª id., 10 id.
Por una id., id., en 4.ª id., 5 id.
Los suscriptores tienen derecho á un 20 por 100 en cada uno de los anuncios que publiquen en los periódicos á que estén suscritos.
Anuncios permanentes á precios convencionales.

Imprenta de Amengual y Muntaner